

Fecha: 27-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Alcaldes de gobierno se articulan en medio de la controversia que remece a sus partidos y de los intentos de La Moneda por cerrarla

Pág. : 2
 Cm2: 616,4
 VPE: \$ 8.097.490

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

JOAQUÍN CASTRO

En medio del conflicto que enfrenta a las ya denominadas dos oposiciones al futuro gobierno de José Antonio Kast —el Socialismo Demócratico (SD) por un lado, y el Frente Amplio (FA) y el Partido Comunista (PC) por el otro—, los alcaldes del sector se han instalado al margen de una disputa que, aseguran, no los interpreta.

En algunos casos, como los de los jefes comunales de Maipú y Quinta Normal, Tomás Vodanovic (FA) y Karina Delfino (PS), respectivamente, el propio Presidente Gabriel Boric los llamó durante una reservada cita la semana pasada en La Moneda a aplicar “paños fríos” a la situación y poner en perspectiva “las preocupaciones ciudadanas”.

Así, el sábado recién pasado, varios alcaldes del sector se reunieron en la casa de Delfino, ocasión en que si bien hablaron de diversos temas, se centraron en cómo llevar sus respectivas administraciones a partir de marzo, cuando el Presidente electo asuma el mando del Ejecutivo y el actual oficialismo pase a ser una oposición dividida, según dejaron en evidencia las diferencias que provocó el fallo del caso de Gustavo Gatica.

Nombres faltantes y explicaciones

El encuentro de los jefes comunales oficialistas también se enmarca en los hasta ahora estériles esfuerzos de La Moneda para que el SD y el FA-PC retomen el diálogo. Ya van dos semanas consecutivas en las que no se ha realizado el comité político ampliado de los lunes, justo en un momento crucial para las prioridades legislativas del Gobierno, como la reforma del sistema político (ver información en C 4), sala cuna universal o el FES, iniciativas que tendrían que ser discutidas rápidamente en la primera semana de marzo. Por en-

de, encontrar todas las vías posibles para restablecer el diálogo entre los partidos que lo respaldan es una prioridad para el Presidente Boric a 43 días del cambio de mando.

La alcaldesa Delfino explica a “El Mercurio” que en la instancia del sábado hubo “análisis sobre el estado nuestro, como alcaldes, alcaldesas progresistas de centroizquierda; el estado también de la centroizquierda, el progresismo, (y) cómo nos enfrentamos

a un Gobierno que no es nuestro, pero que hay que trabajar, obviamente, con las autoridades sobre cuál es nuestra posición”. Según los presentes, la cita se desarrolló de buena forma. Vodanovic y Delfino les transmitieron a sus pares el mensaje del Presidente Boric, y se aprovechó la ocasión para alinear una postura respecto de la Asociación Chilena de Municipalidades, que es comandada por el alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri (ind. pro-RN).

Sin embargo, en el encuentro oficialista no participaron alcaldes como Fares Jadue (PC, Recoleta), Paulina Bobadilla (Ind.-FA, Quilicura), Matías Toledo (Ind.-PC, Puento Alto), Javiera Reyes (PC, Lo Espejo) e Italo Bravo (Pudahuel), quienes participaron activa-

Varios jefes comunales oficialistas asistieron a una reunión de coordinación mientras el sector todavía enfrenta las esquirlas políticas del caso Gustavo Gatica. Sin embargo, la ausencia de varios de ellos generó recelos que, se espera, sean resueltos en instancias futuras.

Vodanovic (FA)
ha dicho que el momento “demanda unidad”.

Delfino (PS)
fue la anfitriona del encuentro del sábado.

El Presidente Boric les pidió a ambos jefes comunales que ayuden a “calmar las aguas”.



mente en la campaña presidencial de Jeannette Jara. Toledo y Reyes, de hecho, fueron parte del círculo más cercano de la abanderada en la ruta al balotaje. Sus ausencias abren una incógnita respecto de si realmente —y al contrario de lo que planteaban en un primer momento— los jefes comunales están desligados de las controversias entre sus partidos.

Carmona (PC): “Somos fuerzas distintas”

Dentro de este adverso panorama para las colectividades de gobierno, ayer todavía hubo espacio para gestos en pro del diálogo interno. Lautaro Carmona, presidente del PC, planteó que “somos fuerzas políticas distintas, con política e identidad y raigambre desde el punto de vista político social también diferentes, y eso no es la novedad, digamos. La novedad es cómo desde lo diferente somos capaces de coincidir y construir espacios unitarios. Las tareas que lleva adelante el Gobierno, al cual todos pertenecemos, ameritan una convergencia unitaria más allá de la diferencia”.

Delfino reconoce que “hay temas bien abiertos”, pero asegura que están en desarrollo “para que entre todos los podamos abordar en una segunda instancia en marzo. Y ahí la idea es invitar a todos los alcaldes de Chile que puedan venir y que se sientan representados por este espectro político”.

De esta forma, la jefa comunal de Quinta Normal hizo alusión al nuevo encuentro que se planea hacer en el tercer mes del año, pero a una escala mucho mayor para que involucre a alcaldes oficialistas de todas las regiones.

La idea es incluir a figuras del FA como Macarena Ripamonti (Viña del Mar), Camila Nieto (Valparaíso) y Carla Amtmann (Valdivia), así como a otros independientes que fueron apoyados por el SD, como Alí Manouchehri (Coquimbo).